

# とんぼりニュース

道頓堀商店会報  
<http://www.dotonbori.or.jp>

2023年  
2月号

Vol.206

2023年 1月27日  
発行

## 今年の抱負



「コロナにはまだ油断はできませんが、観光客も増え、良いスタートで始まった2023年。今年も会員の皆さんから寄せられた抱負を紹介します。（順不同・敬称略）

▼ いか早くコロナの終息を願うと共に、お客様が楽しく、また来たいと思う安心、安全な道頓堀。名実共に日本一の商店街として皆で力を集結しそう。

串かつだるま 上山 勝也（商店会会長）

▼ 感染予防に細心の注意をはらい、来店して頂いた内外の御客様に「明るく、楽しく、元気よく」をモットーに安心、安全に楽しんでもらえる様に心掛けよう。

株式会社 すしざんまい 道頓堀店 篠原仁

▼ 2023年も道頓堀ZANZAから笑顔になるエンターテインメントをお届けいたします。道頓堀ZANZA 株式会社アートボックス 吉元 常洋

▼ 2023年もトンボリステーションは道頓堀のお役に立つ大型ビジョンとして頑張ります！

株式会社 ビーアンドティー 矢島 善治

▼ 今年は「飛躍」「向上」。コロナに負けず、皆様と共に大きく跳ねる年になりますように努力を重ねて参ります。

アサヒビール株式会社 大川 智之

▼ 道頓堀にも人が戻ってきて、晴れやかな新年を迎えることができました。活気あふれる道頓堀の魅力を発信しながら、今年一年間も前向きに励んでいく所存でございます。皆様にどうぞよろしくお願いします。

株式会社 フォーティーシステム 福山 高

▼ コロナで大変な日々が続いているますが、サタヤヒック・ビジュロンの道頓堀での明るさを元に大阪の活性化に協力して行きたく思っています。

株式会社 ヒツア 阪本 義治

▼ 脱コロナ！！明るく楽しい大阪旅行の思い出作りのお手伝いを、スタッフ一同全力でお手伝いします！

株式会社 やいちび庵 道頓堀店 田中 総美

▼ 脱コロナ!!明るく楽しい大阪旅行の思い出作りのお手伝いを、スタッフ一同全力でお手伝いします！

株式会社 みつる 柴田 充（商店会副会長）

▼ 新世界 串カツいっくとく 道頓堀店

▼ 作って約20年、あぶないーーーじゅする歴史はここにしかないーーー直そうーーー。後、5~6年楽しもうと決めて、こつづけ月刷新したー是非見て下さーーー。



▼ 今年は道頓堀にたくさんのお客様が帰つて来られると思いますので、この年の悔しさを忘れないことなく、道頓堀を訪れてくださるお客様の笑顔に貢献したいです。

株式会社 クンテープ 道頓堀本店 川北 昌紀（商店会副会長）

▼ 今年は道頓堀にたくさんのお客様が帰つて来られると思いますので、この年の悔しさを忘れないことなく、道頓堀を訪れてくださるお客様の笑顔に貢献したいです。

株式会社 クンテープ 道頓堀本店 加西 幸裕（商店会副会長）

▼ あけましておめでとうございます。いよいよ反撃の狼煙を上げる時が来ました。

これからも引き続き負けへんぞーーー。

株式会社 千房 中井 寛一（商店会副会長）

▼ 卯年の「卯」には「冬の門」が開き、飛び出る」という意味があるようです。コロナの早期収束とその後の道頓堀商店会の飛躍を期待してます！

株式会社 中和商事 今村 達也（商店会副会長）

▼ 道頓堀のパワースポットになるべく、「とんぼりリバーカルーズ」はたくさんの方の笑顔を運びます！

株式会社 本松海運 鈴木 麻希

▼ 今年もコロナコロッ誠実にがんばります。

皆様よろしくお願ひします。

光明興業株式会社 段正峰（商店会副会長）

▼ 大阪松竹座は今年開場百周年を迎えます。芝居街道頓堀から大阪の文化を発信して行きたいです。

株式会社 松竹 大阪松竹座 下谷 篤史（商店会副会長）

▼ 道頓堀商店会の皆様、明けましておめでとうございます。「コロナと戦つた3年でしたが、長いトンネルに明るい光が見えてきたように思える2023年。街の資産であり続ける企業として街と共に存して行きます。道頓堀 みつる 柴田 充（商店会副会長）

今年もよろしくお願ひします。

道頓堀 みつる 柴田 充（商店会副会長）

## 自動圧縮ごみ箱で クリーンな道頓堀へまた1歩!



▲ピボットベース前に置かれたごみ箱。



▲みなさん捨ててくれます。

1月5日から、道頓堀の観光案内所「ピボットベース」前にごみ箱を置く実証実験が始まっています。道頓堀周辺にはごみ箱がなく、ポイ捨てによる景観の悪化や、公衆衛生への対応が課題になっていました。2025年には大阪・関西万博が始まりもっとたくさんの人が道頓堀へ来られます。そこで道頓堀ナイトカルチャー創造協議会が実施主体となり、地元商店街やJTB、NTTケループが協力して実証実験が始まりました。

設置するごみ箱は2種類で、燃えるごみ用とペットボトル・缶・ビン用。ごみ箱にはセンサーが付けられ、扉の開閉回数を記録するほか、ごみ箱がいっぱいになるとピボットベースのスタッフに通知が伝わり、スタッフがごみ袋を交換します。燃えるごみ用のごみ箱には自動で圧縮する装置があり、通常の約5倍・600リットルものごみが収容できます。ごみ箱にごみを入れると、上山会長の「ポイ捨て禁止」協力おおきに「道頓堀楽しんどりつやー」という音声が流れれるなど、ごみ捨てが楽しくなるような仕掛けも用意されています。

実証実験中には周辺エリアのごみの量や種類を測定し、ごみ箱を置く前と後の違いを測定します。うまく運用できれば道頓堀がまた1歩クリーンな街へと近づきます。

2025年には大阪・関西万博が始まります。道頓堀周辺にはごみ箱がなく、ポイ捨てによる景観の悪化や、公衆衛生への対応が課題になっていました。やJTB、NTTケループが協力して実証実験が始まりました。

設置するごみ箱は2種類で、燃えるごみ用とペットボトル・缶・ビン用。ごみ箱にはセンサーが付けられ、扉の開閉回数を記録するほか、ごみ箱がいっぱいになるとピボットベースのスタッフに通知が伝わり、スタッフがごみ袋を交換します。燃えるごみ用のごみ箱には自動で圧縮する装置があり、通常の約5倍・600リットルものごみが収容できます。ごみ箱にごみを入れると、上山会長の「ポイ捨て禁止」協力おおきに「道頓堀楽しんどりつやー」という音声が流れれるなど、ごみ捨てが楽しくなるような仕掛けも用意されています。

設置するごみ箱は2種類で、燃えるごみ用とペットボトル・缶・ビン用。ごみ箱にはセンサーが付けられ、

扉の開閉回数を記録するほか、ごみ箱がいっぱいになるとピボットベースのスタッフに通知が伝わり、

スタッフがごみ袋を交換します。燃えるごみ用のごみ箱

には自動で圧縮する装置があり、通常の約5倍・600リットルものごみが収容できます。ごみ箱にご

みを入れると、上山会長の「ポイ捨て禁止」協力おお

きに「道頓堀楽しんどりつやー」という音声が流

れるなど、ごみ捨てが楽しくなるような仕掛けも用

意されています。

実証実験中には周辺エリアのごみの量や種類を測

定し、ごみ箱を置く前と後の違いを測定します。うま

く運用できれば道頓堀がまた1歩クリーンな街へと

近づきます。

## 3年ぶりの戎舞台、伝統芸能からアイドルまで 新旧カルチャーの饗宴

今宮戎神社、新年の恒例行事「十日戎」

(1月9日～11日)

に合わせ、道頓堀で

も伝統芸能などを奉納する「戎舞台」

が3年ぶりに行われました。山村流によ

る上方舞から始まり、日本レコード大

賞・最優秀新人賞を受賞した田中あい

みさんの歌唱ステージ、よしもと芸人に

よるお笑いステージ、アイドルによるフ

ィーバフォーマンスなどが開催され、に

ぎわった3日間となりました。

上方舞から始まり、日本レコード大賞・最優秀新人賞を受賞した田中あいみさんの歌唱ステージ、よしもと芸人によるお笑いステージ、アイドルによるフィーバフォーマンスなどが開催され、にぎわった3日間となりました。

### 新年互例会も3年ぶりにリアル開催 インバウンドの復活や万博に期待

1月25日(水)に「令和5年道頓堀商店会新年互例会」

年互例会」が大成閣で行われ、地元選出の名議員、近隣商店街、団体、企業の代表の方々、商店会員を合わせて7名の参加がありました。

上山会長の挨拶に続いて大阪市商店会総連盟理事長の千田忠司様、(株)JTB執行役員ツーリズム事業本部西日本工リア広域代表の北村豪様、大阪観光局理事長の溝畠宏様が挨拶。直近ではミナミを訪れる観光客が増えていることへの期待、中期的には大阪・関西万博への期待、さらには「P(統合型リゾート施設)誘致への期待など明るい話に会場も熱を帯びました。

宴会半ばには大阪市中央区役所区長の稻嶺夫様も公務を終えかけて下さり、ご挨拶を頂きました。そして、殺陣専門のパ

フォーマンス集団「助太刀屋十八番」が登場し、見事な殺陣を披露。参加型の企画もあり、上山会長および溝畠様が飛び入りで参加。上山会長の慣れた動きに会場は大盛り上がりとなりました。

日時：2月4日(土)～12日(日)  
午前の部：11時～午後の部：15時～ 6日(日)(休演)  
出演：楊琳 舞美りら 千咲えみ 華月奏 城月れい 実花もも 翼和希  
羽那舞 柚咲ひづ 桐生麻耶(特別客)  
料金：一等席 9500円(1・2階)  
二等席 5000円(3階)  
お問合せ：チケットホン松竹 0570・0000・489

### 2月の行事予定



6(月) 大阪活性化事業実行委員会 13時30分～ 河原セントービル

7(火) 道頓堀川水辺空間魅力創出検討会 10時～パークスツワー

8(水) 関西留学生国際交流支援連絡会 13時30分～ 河原セントービル

21(火) とんぼりリバーウォーク賑わい創出連絡会 10時～スポットカ

22(水) いつどミニナミ実行委員会(総会) 12時30分～ 難波御堂筋ホール

2月度定例役員会 14時～ 難波御堂筋ホール

27(月) 四商店街代表者会議 14時～ 心斎橋筋商店街振興組合

28(火) 大阪・道頓堀魅力発信事業実行委員会 15時～ JTB

### 大阪松竹座

#### 大阪松竹座開場100周年記念 OSK日本歌劇団 レビュー 春のおどり

【第一部：ミュージカル・アクト『レフエスティバル』】

「レフエスティバル」はあるお祭り、を意味する造語。映画『ロシュフォールの恋人たち』にオマージュを捧げ、全編をフレンチ・ジャズで彩った愛と幸福に満ち溢れた歌と踊りで繰り広げる物語。

【第二部：未来への扉～Go to the future～】

「未来への扉」は伝統と革新～クラシックからロックまでを踊りこなす新生OSKのダンス・レビュー。劇団創立10周年となるOSKが、輝かしい未来に向かって贈る華やかでスタイルダーデな「これがJTB...」



▲山村流 上方舞。



▲アイドルのライブ。

### 2月の興行ご案内

大阪松竹座

